

EN ALICANTE... (Un mes . . . 1'75ptas.
Trimestre . . . 5'00
Fuera la capital, trimestre . . . 5'75
Extranjero, trimestre . . . 15
Número suelto 0'10 cets.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 27 de Julio de 1886

Núm. 166

El Liberal

Martes 27 de Julio de 1886

Desde Madrid

Suspensión de telegramas.—Ordenes del Gobierno.—La crisis y el Sr. Camacho.—Prudente reserva.—La conferencia.—A paso de tortuga.—El viaje del Sr. Sagasta.—El decreto de suspensión.—El meeting de Barcelona.

25 de Julio de 1886.

A las tres y cuarto de la madrugada del sábado, se aprobó en el Congreso el *modus vivendi* y á las cuatro menos cuarto lo telegraficó á ese periódico; pero según veo, el telegrama no ha llegado oportunamente.

Según tengo entendido ha sido una medida general del gobierno: retrasar todos los despachos que daban cuenta de la votación, para evitar que lo publicasen los periódicos de la mañana.

Las noticias que se recibieron de Barcelona y ciertos temores, han sido la causa de esta determinación.

Tampoco ayer circulaban libremente los telegramas entre Barcelona y Madrid. Faltaron hasta los de Bolsa, que se limitan á dar cuenta de las cotizaciones.

Después que pase el día de hoy, con el anunciado *meeting* de Barcelona, es de creer que se normalizará el servicio telegráfico.

Esta es la principal cuestión que hoy está sobre el tapete.

Para esta mañana á las nueve estaba convocado el *meeting*, que ha organizado el Centro catalán regionalista y aunque hasta el momento, ninguna noticia puedo dar de él, quizá podré hacerlo al terminar esta carta.

Otro asunto de actualidad es la crisis latente por la actitud del Sr. Camacho.

El ministro de Hacienda se ha encerrado en una impenetrable reserva.

Ayer tarde conferenció con él un íntimo amigo suyo, á quien el Sr. Camacho manifestó que desde el momento, que sus palabras pueden influir en la cotización de nuestros valores, no comunicará á nadie su pensamiento y ni siquiera lo dejará traslucir.

Hay quien dice que el Sr. Camacho se propone, que cuando trascurran estos días hasta fin de mes, y una vez hecha la liquidación de la Bolsa, planteará resueltamente la crisis parcial y su salida del ministerio.

Se asegura que la resolución del señor Camacho es irrevocable.

Sin embargo todo está supeditado á la conferencia, que ha de celebrarse con el

presidente del Consejo, conferencia en la que no hay mucha prisa, como habrán podido ustedes observar, pues desde que se anunció y se convino celebrarla, hubiera sido la cosa más fácil llevarla á cabo hallándose en Madrid los dos interesados. Pero se aplazó hasta que regresase de la Granja el Sr. Camacho, y ahora parece que no se celebrará hasta que esté sancionada la ley de las Cajas especiales.

Todo esto parece indicar que algo hay de cierto en eso de ir dejando pasar los días, hasta que se haya realizado la liquidación en la Bolsa.

La noticia de la salida del Sr. Camacho, en estos momentos, produciría una baja, que daría lugar á desastres en la liquidación.

A las ocho de la mañana ha salido para La Granja el presidente del Consejo de Ministros.

Solo el más completo desconocimiento del sistema parlamentario y de las atribuciones de los poderes del Estado, ha podido hacer decir á *La Correspondencia*, que lleva á la sanción de la Reina el convenio comercial con Inglaterra.

Las leyes votadas en Cortes las presentan á la sanción las mesas de los cuerpos colegisladores, y éstas no irán á La Granja hasta después que se suspendan las sesiones.

Lo que ha llevado el Sr. Sagasta á la firma de S. M. es el decreto para la clausura de las cámaras, decreto que se leerá el jueves ó viernes, pues depende de la extensión que se dé en el Senado al debate sobre los presupuestos de Cuba.

Si éstos quedan aprobados por el Congreso mañana, por la noche, pues se prorogará la sesión todo lo necesario para que así sea, es posible que la cámara popular no celebre más sesiones, volviendo á reunirse únicamente para oír el decreto de suspensión.

Ya hay noticias de Barcelona, aunque poco detalladas.

A la una y media ha terminado el *meeting* sin ningún suceso desagradable.

Se han pronunciado discursos muy vivos; pero nada más. Ha reinado el orden y se han disuelto los congregados sin promover manifestaciones.

La autoridad se había precavido reconcentrando en la capital las fuerzas de la Guardia civil y los mozos de escuadra.

Se censura la conducta del Gobernador civil, que fué á suplicar á los fabricantes que influyesen para evitar la manifestación.

Yo no sé si el verbo sonambulizar existe en el diccionario de Boiste, de la Academia ó de Napoleón Landau; pero si no existe, Mocquet lo había creado.

Este, estaba pues, sonambulizado por una vieja llamada la abuela Durand.

Según Mocoquet, apenas cerraba los ojos, venía la vieja á sentarse sobre su pecho, y haciéndose cada vez más pesada, le sollocaba. Con la forma y las emociones de la realidad, empezaba entonces para él, una serie de acontecimientos, encadenados, con cierta lógica, que aturdiría tanto más á Mocoquet cuanto que, al despertarse, estaba firmemente persuadido de que lo que acababa de soñar no era de ninguna manera un sueño.

Era tal su convicción sobre este particular, que en más de una ocasión vi aterrizado á su auditorio, y yo, niño aún, no dudaba lo más mínimo, que no viniese Mocoquet efectivamente, de los países que él decía.

A la terminación de estos sueños, despertábase por lo general jadeante, pálido, molido; daba pena ver al pobre diablo emplear cuantos medios conocidos hay para no dormirse, (pues tanto espanto le causaba el sueño), suplicaba á sus vecinos que vinieran á jugar á las cartas con él, encargaba á su mujer que le pinchara si cerraba los ojos y bebía café como otro hubiera podido beber cerveza, con el objeto de poner su sangre en ebullición.

Pero todo era inútil: sus vecinos, que se levantaban al ser de día, no podían alargar la

Esta noche se celebrará en los jardines del Retiro el banquete con que la comisión, que ha informado sobre el *modus vivendi* y otros diputados de la mayoría obsequiarán al Sr. Moret.

Hasta la hora presente es considerable el número de los que se han adherido al pensamiento.

No habrá brindis.

Pío Gil.

Otro triunfo más

La política patriótica del actual gobierno, ha sido una vez más sancionada por la representación del país con la aprobación del *modus vivendi*.

Creíase por los pesimistas que, cuestión tan árdua y delicada, había de ser la piedra de tropiezo para el gabinete liberal, por el gran número de dificultades que suscitaron á su aprobación los intereses particularísimos de algunas provincias y clases, que se quisieron hacer aparecer en pugna con los intereses generales.

El tacto del gobierno y el patriotismo de todos, allanando obstáculos que se quisieron hacer insuperables, han dado cima feliz al tratado con Inglaterra, que tantas ventajas ha de reportar á nuestro comercio.

Hay que convenir que en esta cuestión del *modus vivendi*, como en todas las que de cerca ó de lejos pueden afectar al interés de provincias y clases determinadas, se ha tratado por las oposiciones de soliviantar los ánimos y embarazar la marcha de la situación.

Pero lo que no tiene base sólida y quiere edificarse sobre movediza arena, cae derrumbado al primer soplo de aire. Así ha sucedido con la obra de falsa alarma de ciertos elementos mal avenidos con la estancia en el poder de nuestro partido.

Se ha querido explotar á algunos industriales catalanes y á los arroceros de Valencia; se les ha hecho celebrar *meetings* y reuniones; se ha acudido al obstruccionismo en las Cámaras; todo en vano, el *modus vivendi* ha salido á flote y ha sido aprobado contra el viento y la marea de tantas inútiles declamaciones y tantos obstáculos injustificados.

Y no podía suceder otra cosa. El *modus vivendi* con la Gran Bretaña, favorece á nuestro comercio en general, sin perjudicar, como quiere suponerse, la industria y ciertas producciones nacionales.

Pero es más. Nosotros, y con nosotros cuantos piensan desapasionadamente en estas cuestiones, creemos que aun dado caso que el *modus vivendi* perjudicase por el pronto á la industria catalana habría

partida de *piquet* más que hasta las once. Su mujer, después de haberle estado pinchando hasta la una, concluía por dormirse.

Y el café, que le produjo al principio un efecto satisfactorio, debilitó gradualmente la fuerza de su acción, y entró para el desgraciado Mocoquet en el rango de las bebidas ordinarias.

Empezaba entonces éste á luchar consigo mismo; se paseaba y limpiaba su escopeta, pero poco á poco se le aflojaban las piernas, se le distinguía la voz entre los labios, y se le caía de las manos la badana.

No se operaba todo esto sin que Mocoquet, en la previsión de cuanto iba á pasar, se quejase amargamente; pero estas quejas degeneraban en una especie de estertor que indicaba el principio de la hechicería, y que la bruja, que cabalgaba sobre el pobre diablo á guisa de palo de escoba, estaba en su sitio.

Entonces perdía el durmiente toda idea del tiempo y del espacio. Sostenía después que había dormido doce horas, ocho días ó un mes, y quedaban de tal manera grabados en su imaginación cuantos objetos había visto, los lugares que había recorrido y los actos que había ejecutado durante su alucinación que, por mas que se dijese y se tratara de probarle lo contrario, nada era capaz de debilitar la convicción de que dejó hablado.

Llegó un día tan jadeante y pálido al cuarto de mi padre, que éste comprendió que debía haberle sucedido, no en realidad—porque

que tener en cuenta los inmensos beneficios que reporta á la producción vinícola española, elemento, por ahora, el más importante de la riqueza nacional.

Léjos, muy léjos de nuestro ánimo, el pretender dar vida á recelos y malquiescencias regionales, por cuanto somos de los primeros en respetar lo que sea digno de respeto, pero permitásenos decir que no nos parece, ni nos parecerá nunca prudente ni patriótico anteponer las ventajas de los menos á las de los más.

Y en esto del *modus vivendi*, Cataluña á decir de las oposiciones, tenía altísimo interés en que no fuese aprobado, pidiendo una política excesivamente proteccionista, olvidando sin duda que ella, por rica é importante que sea, no constituye toda España, y la nación reporta evidentes ventajas con ese tratado.

No queremos insistir en este punto, porque, como era de esperar, el patriotismo se ha impuesto á todos los ánimos y la obra del gobierno ha prevalecido.

El deson ante oposicionista ha debido ser grande, y no obstante, desengaños más trascendentales le esperan en lo porvenir.

Pero las oposiciones, como el D. Basilio de *El Barbero*, dirán por lo bajo: *é il nostro sistema*.

SUETOS POLÍTICOS

No podemos dejar de lamentar la conducta de un apreciable colega local, que al dar cuenta ó reproducir en sus columnas la carta del Sr. Sellés, gobernador civil de Sevilla, lo hace para dirigir como por vía de comentario una censura á otros dignísimos gobernadores Sres. Banquells y Armesto.

Que esto lo iniciaran los periódicos de oposición, por más que no sea justo, lo comprenderíamos; mas no podemos pensar de igual manera tratándose de una publicación que se llama fusionista y que después de todo no hay motivo ni razón á que escriba lo siguiente:

«Envidiamos á los sevillanos por haberles cabido en suerte un ilustre periodista que tiene conciencia de lo que la prensa es, y no olvida que á ella debe el honroso puesto que ocupa.»

Desde el advenimiento al poder del Sr. Sagasta, hemos tenido dos gobernadores, el señor Banquells, que ni siquiera tuvo la atención de saludar á la prensa local, acaso porque tenia que levantar mucho los ojos para mirarla, y el Sr. Armesto, periodista como el Sr. Sellés, que no ha tenido tiempo para inquirir que se encuentra en una de las ciudades más cultas de España, y de las que rinden fervoroso culto á la educación y á la cortesía.»

la realidad había llegado á ser cosa indiferente á Mocoquet—sinó en sueños, alguna cosa formidable.

En efecto, preguntado, respondió Mocoquet que caía de la luna.

Aparentó mi padre alguna duda. Lo sostuvo Mocoquet, pero como sus aseveraciones no parecían convencerle, le contó su sueño. Hallábase yo en un rincón, le escuché todo, y como he tenido siempre gran atención á todo lo maravilloso, no perdí ni una palabra de la fantástica relación que vais á oír, y que corre parejas—sinó rivaliza con los calenturientos y poéticos cuentos de Hoffmann.

—¿Os acordáis, general, de que hace siete ú ocho días me enviasteis á Oigny, á llevar una carta al general Charpentier?

Mi padre le interrumpió.

—Te equivocas, Mocoquet, le dijo; eso fué ayer.

—General, bien sé lo que me digo, contestó el guarda.

—Pero, ¿nostros! también yo; y la prueba es que ayer era domingo y hoy lunes.

—Si señor, insistió Mocoquet; ayer era domingo y hoy lunes, olamente que no fué ayer, sinó el domingo anterior, cuando me enviasteis á Oigny.

Sabía mi padre que en semejante circunstancia era inútil discutir con Mocoquet.

—Sea, dijo, supongamos que hace ocho días de eso.

—No hay nada que suponer, general, yo hé

Folleto de EL LIBERAL. F-1

Un viaje á la luna,

por

ALEJANDRO DUMAS

Varias veces en mis *Memorias*, y aun en otras partes, he hablado de un guarda de mi padre, con quien tiré mis primeras armas.

Este guarda se llamaba Mocoquet.

Era un buen hombre, pero sumamente crédulo. Con él era imposible poner en tela de juicio la veracidad de las leyendas del bosque de Villers-Cotterels. Aseguraba que había visto á la dama blanca de la Torre del Monte, que había llevado sobre sus hombros el fantástico cordero de la Butte-aux-Chevres, y ya sabéis que él fué quien me contó la historia de *Thibault el guarda de lobos*, que os referí últimamente.

Pues bien; en los últimos días en que mi padre, ya gravemente afectado del mal de que había de morir, habitaba el pequeño castillo de Fossés, Mocoquet fué víctima de una extraña alucinación.

Pretendía que una vieja de Haramont—pequeña aldea distante una media legua de Fossés—le *sonambulizaba*.

El Sr. Banquells, durante su permanencia al frente de este Gobierno, ha cumplido su misión como corresponde á un buen funcionario, no separándose de las instrucciones de sus jefes, de quienes ha merecido la aprobación de sus actos; y en cuanto al Sr. Armesto, á pesar de su corta estancia al frente del Gobierno, ha demostrado, que á su educación y finura para con la prensa y para cuantos le han visitado, une el deseo de hacer administración y justicia, en todo cuanto de su autoridad dependa, deseo que indudablemente realizard.

Tenga, pues, el aludido colega, un poco de calma pues no ha de tardar mucho en rectificar la opinión que le merece el señor Armesto; no teniendo por qué envidiar á los sevillanos por haberles cabido en suerte un Gobernador como el Sr. Sellés, ilustre periodista que tiene conciencia de lo que la prensa es.

De un artículo del apreciable colega El Graduador, copiamos el siguiente párrafo:

«Lo más irregular, lo más absurdo, lo censurable es que, en plena situación liberal, después de ocho meses de hallarse en el poder Sagasta y sus hombres políticos, aún campen á sus anchas en nuestra provincia los elementos conservadores, aún todo lo dominan y todo lo mangonean como si fuesen situación, durmiendo un sueño eterno ciertos expedientes de reposición de Ayuntamientos liberales, inicuamente arrancados de su sitio, por las prácticas más ilegales y absurdas de la gente reaccionaria.

¿Puede esto continuar así? No es vergonzoso y humillante para los liberales, sufrir aún el brazo de hierro de la grey conservadora, con caciquismo repugnante?»

Cierto, ciertísimo, que es irritante lo que sucede. Los conservadores que hollando la ley y sin respeto á nada, arrebataron á nuestros amigos unos puestos, que ocupaban en virtud de su perfecto derecho, siguen hoy con menoscabo de la justicia, enseñoreándose en ellos en desprestigio del actual orden de cosas.

Hora es ya de que el imperio de la ley no sea letra muerta para los conservadores, y que se les haga comprender, que no impunemente se abusa de la condescendencia de los liberales, con gravísimo perjuicio de la administración y faltando descaradamente á los más rudimentarios preceptos de la ley.

Dice El Diario Español:

«Orden del día: Las ingerencias del Sr. Castelar. La resignación de Montero. Clausura de las Cortes. El otoño.»

Le ha faltado añadir para terminar el cuadro:

Y el olvido completo de los húsares, que no han dejado á este país, sino el recuerdo tristísimo de su funesta política.

De La Unión:

«No podías hacer mejor pintura del liberalismo moderno, que la que hace un periódico de la noche. Dice así:

«Estos liberales, al menos los que se usan en España, son una calamidad para las naciones. Allá en su fantasía se han forjado un

pueblo imaginario que se enamora de las ideas abstractas y se entusiasman con las utopías de un liberalismo teórico que han aprendido en los libros de ciertos filósofos de añicón.»

El diario que así habla y en tales términos se expresa, no es un periódico reaccionario ni aún siquiera ultramontano.

Es El Diario Español, periódico discreto y de larga historia política, que conoce á los liberales.»

El Diario Español ha comulgado en la misma iglesia que la católica Unión, los Romeros y Pidales, reaccionarios que corren pareja, y no es extraño llame fantasía á la libertad, y que ambos opinen y discurran de una misma manera.

ECOS LOCALES

El sábado á la llegada del vapor Besos un mozo de cordel fué á embarcarse en un bote, cayéndose al mar, de donde fué extraído sin más consecuencias que el susto consiguiente.

El sábado fué acometido de un grave accidente un hombre, que se estaba bañando en el establecimiento La Esperanza.

A uno de los concurrentes á los baños de La Alianza le robaron el sábado un reloj de níquel, sin que se pudiera descubrir quién fuese el caco.

En la noche del sábado hubo una cuestión entre dos de los concurrentes al Teatro-Circo, pudiendo poner paz los agentes de la autoridad, que allí había, en unión de algunos amigos de los enemistados.

Ha tomado posesión D. José Rojas del destino de oficial de 3.ª clase, inspector de la contribución industrial y de comercio de esta provincia.

La Dirección de Aduanas ha nombrado auxiliar vista de la de esta capital á D. Manuel Montes, que sirve en la de Vigo, y ha designado para que le reemplace en aquella á don Bernardo Carue.

Nuestro apreciable colega Buenas Noches publicó en su número del viernes último, un bien escrito artículo titulado «E. los baños» en el que denuncia, con muy laudable fin, algunos hechos abusivos y poco en armonía con la moral, que según dice ha visto en los establecimientos de baños que hay instalados en la playa del Postiguet.

Muy bien nos parecen los propósitos del colega y estamos dispuestos á ayudarle á conseguir que se eviten ó se castiguen los hechos que denuncia, pero también deseáramos que particularizara y citara el nombre del establecimiento donde ha visto todas esas lindezas, que cuenta, porque como comprenderá el colega á poco que se fije, no es justo hablar en general de abusos cometidos en los establecimientos de baños sin citar en cuales se cometen, perjudicando de este modo á todos ellos. Nosotros podemos asegurar al colega y al público que hay establecimientos en donde no pasa nada de eso. Entre otros podemos citar los de Diana en donde reina el orden más perfecto; allí hay un ala del edificio destinada á los caballeros y otra completamente independiente para las señoras, no hay esos agujeros de que habla el colega, y se ejerce la mayor vigilancia para que no puedan ser molestadas en lo más mínimo las señoras, como así sucede sin que haya habido la menor queja.

Esperamos, pues, de la rectitud de nuestro querido colega, que aclarará los conceptos á fin de que no salga perjudicado quien cumple perfectamente con el público.

Se perdieron como de costumbre en el vacío las amargas quejas que por medio de nues-

tra preparadas otras cincuenta. Eramos veinte y cinco convidados, contando siete mujeres. Tocábamos á cuatro botellas por barba.

Yo dije á Berthelin:

—Créme, Berthelin, con cincuenta botellas hay bastante para veinte y cinco.

Pero él, me respondió categóricamente:

—¿Qué importa! Ya que está aquí es preciso beberse.

Y nos lo bebimos.

Ya comprendereis, general, que cuando se llevan cinco botellas en el estómago (porque las mujeres no bebieron mas que una) no puede uno andar muy derecho, ni ver muy claro. Así que, sin saber yo cómo sucedió, me encontré de repente que tenía que atravesar el río Ourep.

Yo sabía un sitio en que hay, no un puente, sino un tronco de árbol que une las dos orillas. Le encontré, por último, y empecé á pasarle, pero no había llegado á la mitad, cuando me resbalé y patatrís! Mocquet cayó al agua.

Felizmente yo nado como un pez. Tomé rumbo hácia el norte, pero sea que se retorciera el río como una culebra ó que se alejara la orilla conforme me acercaba, yo no hacía mas que nadar y nadar, y nunca llegaba al otro lado.

Al amanecer, entré en un río mas ancho.

Era el Marne.

Yo continué nadando.

Mientras más adelantaba el día, más gente

tro periódico elevaron á la autoridad los vecinos del Babel, y sigue descubierta la acequia de un molino de las inmediaciones en cuyas aguas lavan ropa sucia, poniéndolas en tal estado que sus emanaciones producen terribles fiebres que ha atacado á la mayor parte del vecindario de dicho barrio.

Suplicamos de nuevo á la autoridad, atienda las quejas de esas víctimas de la partida del Babel, porque es justo.

No le faltaba á las calles de Alicante más que la instalación de las cañerías del agua que se está llevando á cabo en estos dias.

No podría la autoridad obligar á la empresa que hace esas obras, á que dejara las calles en el mismo estado en que las encuentra antes de destrozarse el piso de ellas?

Porque si no se toma un acuerdo al paso que vamos, en vez de calles tendremos verdaderos barrancos, según el estado en que las deja la dichosa empresa acuática.

Es en realidad gran desdicha la que sufre nuestra población, destinada perpetuamente á sufrir las molestias y las inconveniencias de algún explotador ó negociante que la perjudica para atender á sus fines é intereses particulares.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Novelda 26 Julio 1886.

Querido director y amigo: Han terminado las fiestas que celebra este pueblo todos los años en honor de su patrona Santa Maria Magdalena, que han estado en el actual brillante y muy concurridas.

Los dias 22, 23, 24 y 25, presentaba Novelda un aspecto risueño, por todas partes músicas, las calles llenas por completo de forasteros; tanto las procesiones de entrada de la santa como la celebrada ayer, así como la función de iglesia, han revestido gran solemnidad.

Los fuegos artificiales, cucañas y demás diversiones populares, también han estado muy animadas.

Los pobres también han disfrutado de la alegría general, siendo obsequiados por el M. I. Ayuntamiento de esta villa con raciones de pan.

En medio de tanto y tan general regocijo ha habido sin embargo un incidente desagradable, del cual daré á Vd. la versión recogida de público, sin que salga garante de su veracidad.

Parce que el día 22, al correrse una vaca, á la cual por precaución se habían cortado las astas, por disposición del señor alcalde, un individuo llamado Risueño que estaba ejercitando sus aficiones taurómicas, tropezó con la cuerda que sujetaba al animal y cayó al suelo produciéndose una ligera contusión en una pierna, sin que revistiera el golpe la menor importancia.

A consecuencia sin duda de este incidente, el juez del partido instruyó un sumario y eligió el oportuno momento de hallarse el señor Alcalde D. Gregorio Rizo al frente de la corporación municipal, á las siete y media de la noche, presidiendo una función de iglesia, para llamarle á declarar.

Como era natural, el Sr. Rizo contestó que en cuanto terminaran las solemnidades que estaba presidiendo iría.

Terminada la función, el Ayuntamiento se trasladó á las Casas consistoriales con objeto de celebrar sesión; pero he aquí que estrándose celebrando ésta, se presenta un escribano llamando al señor Alcalde otra vez de parte del juez, obteniendo la misma contestación anterior.

No terminó aquí la cosa, sino que pocos momentos después y estando todavía en sesión el Ayuntamiento, el juez que debe ser un poco vivo de genio, se entró en el salón

venta á la orilla. Todos me veían pasar, diciendo:

—Mirad un valiente nadador! ¿y donde vá?

Los otros respondían:

Probablemente al Havre, —ó á Inglaterra ó á América!

Y yo les gritaba:

—No, amigos míos, no voy tan lejos. Voy al castillo de Fossés á llevar al general la respuesta del conde de Charpentier. Amigos míos, en nombre del cielo, envíadme una barca; yo no tengo absolutamente nada que hacer ni en América, ni en Inglaterra, ni en el Havre.

Pero ellos se echaron á reír, gritando:

—No, que nádas demasiado bien! Nada, Mocquet! nada! —Yo me preguntaba cómo éstas gentes que en su vida me habían visto sabían mi nombre. Pero como no pude resolver esta cuestión, y á pesar de mis esfuerzos, no adelanté ni una pulgada en dirección á la orilla, continué nadando.

A cosa de las cuatro de la tarde, entré en un río mucho mas ancho, y como leí encima de una barraca Al puente Charenton, freidor de pescado, presumí que estaba en el Sena.

A las cinco, ya no me quedó duda; distinguí á Berey.

Iba á atravesar á Paris.

Esto me alegró, porque me decía á mí mismo: —Solo el diablo puede hacer que en todo el río no encuentre un barco á que agarrarme, un alma caritativa que me eche una cuer-

de sesiones acompañado de una pareja de Guardia civil, ordenando que se suspendiera la sesión para que el Sr. Rizo acudiera á su llamamiento, lo cual, como es natural, no se obedeció, contestando el señor Alcalde, que cuando terminara la sesión se pondría á sus órdenes.

Tal es la versión que corre de boca en boca de este hecho, sobre el cual se hacen todo género de comentarios.

La cosecha de vinos en los campos de este término, se presenta bastante regular.

Queda de V. atectísimo,

EL CORRESPONSAL.

En la central de correos de Madrid, está detenida por falta de franqueo una carta dirigida á D. Francisco Romero, de Jijona.

En la de telégrafos hay también detenido un despacho extraído en Villajoyosa, para Francisco Linares, Montera, 18, quien no ha sido encontrado.

En la noche del sábado se fugó de la cárcel de Altea, uno de los rematados. Se han dado las órdenes oportunas para su busca y captura.

Por la guardia civil del puesto de Hondón de las Nieves, ha sido detenido el autor de varios anónimos, insultando al cura y amenazándolo con la muerte.

Al bajar ayer una mujer la escalera de una casa en Alcoy, tuvo la desgracia de caerse quedando muerta en el acto.

El viernes por la tarde se ahogó en la playa de Altea, una mujer que se estaba bañando.

Ha sido declarado cesante el secretario de la Dirección de Sanidad de Denia, D. Antonio Cardona y Cardona, nombrándose para reemplazarle con el carácter de provisional á don Manuel Bisquert García.

El lance pendiente entre el director de un periódico de Orihuela, y un experiodista de aquella localidad, se han arreglado satisfactoriamente, debido á la intervención de varios amigos de los enemistados.

Nos alegramos por el desenlace.

Unificados los pareceres de la comisión que entiende para construir una plaza de toros en la ciudad de Orihuela, se ha convenido emitir acciones de poco valor, las que se confía serán cubiertas inmediatamente, y que por lo tanto dentro de poco se dará principio á los trabajos de edificación.

Leemos en El Diario de Orihuela:

«El ingeniero industrial D. Rafael Santonja Pérez, ha presentado un escrito al Ayuntamiento de esta ciudad, haciendo proposiciones para la construcción de un mercado de hierro y madera en la plaza del Carmen, ensanchándola con la expropiación de un jardín y un granero.

Lo espacioso de dicha plaza, el sitio que ocupa en la población, donde no hay otra local apropiada para el objeto, y la comodidad con que el Ayuntamiento puede realizar dicha mejora, pues el importe de las obras se amortizaría con el producto de los puestos del mercado, hace que abriguemos la seguridad de que será aceptada la proposición del señor Santonja.»

El Ayuntamiento de Benifallim ha nombrado secretario en propiedad del mismo á D. Joaquín Aura Rodríguez, que desempeña ba dicho cargo interinamente.

La nube de langosta que se había entrado por término de nuestra provincia amenazando los campos del Pinoso, parece que no ha cau-

da, ó un perro de Terranova que me saque.

Pues bien, general, nada de esto en contré; los puentes y las orillas estaban llenos de gente que no tenían mas objeto, al parecer, que mirarme pasar: yo grité á todos aquellos hombres, á todas aquellas mujeres, y aun á los niños.

—Amigos míos, si no me sacais concluiré por ahogarme. Socorro, socorro!

Pero hombres, mujeres y niños se echaron á reír, exclamando:

—¿Qué te has de ahogar! Nada, Mocquet, nada!

Mientras otros decían:

—Si continúa á ese paso, mañana en la noche estará en el Havre, pasado mañana en Inglaterra, y dentro de dos meses en América.

Yo volví á gritarles:

—Nada de eso, nada de eso! Yo llevo una respuesta al general que me está esperando! Detenedme! detenedme!

Y ellos respondían:

—Detenete, Mocquet! No tenemos derecho, tú no eres un ladrón. Nada, Mocquet, nada!

Y en efecto, sin poder agarrarme á los pilares del puente ni á los costados de los barcos, continué nadando y pasando sucesivamente revista á la derecha, á la plaza del Hotel de Ville, á la izquierda, á la Conserjería, á la derecha, el Louvre, y á la izquierda, la Academia, luego el jardín de las Tullerías,

sado daño alguno, desapareciendo sin tener que lamentar ni siquiera el temor de que perjudicase con su presencia los campos.

GORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 25 julio 1886.

Señor Director de EL LIBERAL:

Con la votación del modus vivendi, que se verificó á altas horas de la madrugada de ayer, hoy parece que se hallan de vacaciones los círculos políticos, pues sin duda los diputados se hallan descansando de las fatigas del combate.

Según telegrama de Barcelona ha tenido lugar el anunciado meeting que ha principiado á las nueve de la mañana de hoy y terminado á la una de la tarde; hé aquí el telegrama en cuestión:

Barcelona 25 (155 tarde).—Termina el meeting en este momento, que ha principiado á las nueve mañana. Han hablado cuatro oradores, sin que sus discursos hayan producido exageraciones, porque nadie se ha estralimitado.

Únicamente la lectura de una carta por el presidente, añadiendo que suprimía de ella algunos párrafos muy expresivos, produjo cierta excitación que se calmó instantáneamente.

Manifestaciones todos oradores contrarias modus vivendi y favorables espíritu regional. Preparábase manifestación pública para después del meeting, pero gracias oportuna y sensata intervención autoridad, se desistió sin llamar grandemente la atención.

En el meeting se ha acordado llamar diputados y senadores para exigirles que renuncien sus cargos.

Reina completa tranquilidad. Por el transcrito telegrama es de ver que los ánimos de la publicación catalana no se hallan tan exaltados, como se suponía; pero, hay que reconocer que hay alguien que tiene interés en promover ruido, bien sea por pasión política ó ya por otras miras particulares.

Los enemigos del partido dominante y los de las instituciones que rigen al país, cada cual bajo su punto de vista, coadyuvan y defienden la propaganda, procurando todos crear obstáculos para desprestigiar al partido liberal y á la monarquía; pero el juego se halla conocido de todo el mundo y sucede con ello lo mismo que con las pruebas de manos, que una vez averiguado el modo de hacerlas pierden el mérito y no despiertan la atención y el interés del espectador.

Además de la pasión política hay que tener en cuenta otro factor muy importante en el asunto. Barcelona, así como muchas poblaciones fabriles, se hallan atacadas de una de esas crisis naturales y lógicas, que son producidas por el desequilibrio entre la producción y el consumo, y como los fabricantes tienen grandes existencias y las demandas son muy escasas, se encuentran en la lucha de continuar la producción ó dejar sin trabajo á los obreros. La primera solución sería la que mejor cuadraría á sus intereses, si no tuviera las fatales consecuencias de dejar sin trabajo al obrero; pues demasiado sabido es, que éste al primero que acude, bien en demanda ó ya en amenaza, es á su patrono.

La ocasión se presenta propicia á los fabricantes y pretenden valerse del modus vivendi como pretexto para conseguir sus planes; pero por lo visto no se presentan tan manejables los obreros.

Las tareas parlamentarias están ya en sus postrimerías, pues, tan pronto como quede votado el presupuesto de Cuba en el Senado, que será del jueves al viernes próximo, y cuando se haya verificado dicha votación se dará por terminada la presente legislatura.

La proposición de los constitucionales de Cuba para la abolición del patronato, ha sido objeto de justos elogios.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Los polisones.

Entre las prendas—no empuñables—que me llaman extraordinariamente la atención y forman parte del ajuar de una mujer, se encuentra el aparato ó polisión que tanto usa el bello sexo.

Las hay de diferentes formas y tamaños; unos que semejan cangrejos cocidos, coloraditos como ellos; otros parecidos á esos capataces que denominan sombreros; algunos contruidos con retazos de estera; y los más rellenos de pelote ó de cualquier cosa.

Qué efecto agradable pueden causar á la vista unas protuberancias colocadas sobre la parte más pronunciada de la mujer? Lo ignoro.

El polisión, apreciado ante la estética,

es un artefacto ridículo; ante la moral casi degradante y sùcio.

No cabe duda que las modas se dedican á personas que jamás han gozado de voluntad propia, y que supeditan sus caprichos al pincel humorístico de cualquier émulo de Cilla ó al gusto excéntrico de una artista en géneros de vestir.

¡Vaya V. á Zorrilla, Sarasate, á esos ingenios ideales que saben pensar, que saben concebir, y diga les que adopten su traje al último figurín!

En cambio si á uno de la high life le aconsejan que lleve un tomate en el ojal y las botas de medio metro, acto seguido se presenta sembrado de hortalizas y oculta sus piés dentro de dos falias.

¡Pues no digo nada de nuestras demoi-selles!

La que ha venido á menos física ó metafóricamente, pronto usufructúa el cesto de la compra, el hongo averiado del hermano y como extremo recurso el talego de ropas por lavar.

Los polisones se han generalizado de tal manera, que apenas si encontramos una mujer desprovista de tan enojoso convoy.

El muy pronunciado suelen elegirlo las jóvenes de escasa talla, de modo que se convierte, si además son gruesas, en tinajas de doble fondo.

Hay niña que conduce depositada en el polisión la correspondencia habida con sus galanes, y alguna las viandas pasadas por el... fielato sin pagar derechos de consumo.

—¿Vé usted aquella jóvon rolliza que pasea con su maná?—(Me decía un amigo ayer tarde en Recoletos.)

—Sí.

—Pues no es oro todo lo que reluce, digo, no son carnes todo lo que aparenta. Va incrustada en un armazón de alambres y nada de lo que lleva es obra de la naturaleza, sino de la mano del hombre.

Hace un momento la hallé en su casa hecha una sardina arenque, y ahora la miro trasformada en un botijo.

Sujeté las afirmaciones de mi amigo á rigurosa cuarentena, pero después de tropezar con varios pescados de la misma familia, que luego se metamorfoseaban en acorazados de gran gala, estoy persuadido de que existen modas de conveniencia física utilizadas para timar á los hombres investigadores y demasiado crédulos.

R. QUINTERO.

El reino del petróleo

La Gaceta de Moscu publica una correspondencia de Bakou, que contiene una minuciosa descripción de dicha ciudad y sus alrededores.

Lo más interesante que hay para el viajero en dicha población, llamada por algunos la capital del reino del petróleo, es un fenómeno que no se admira en ninguna otra parte, fuego en el agua.

Las investigaciones científicas han determinado que las comarcas ricas en nafta, situadas al Este y al Oeste del Mar Caspio forman un espacio no interrumpido, de modo que el fondo del mar contiene, lo mismo que el continente, depósitos naturales de nafta.

En ciertas ocasiones, surge del mar gas de nafta en grandes cantidades.

Hay sitios que se reconocen fácilmente por la espuma y las innumerables burbujas que se forman en la superficie, á causa de la ebullición del agua.

Si se arroja un pedazo de estopa inflamada, se enciende el gas y arde en una vastísima extensión, hasta que el viento lo apaga.

No hay iluminación comparable á tan mágico espectáculo.

El mar se cubre de millares de lenguas de fuego, parecidas á la luz de los mecheros de gas, pero de mayores dimensiones y de forma cónica.

Este espectáculo constituye una de las diversiones que este verano han puesto en moda los habitantes de Bakou.

El monumento del general Grant

El escultor bávaro Joseph Ecuteier tiene terminados los planos y dibujos de un proyecto de monumento que se ha de erigir en New York á la memoria del general Grant.

Según el proyecto, el monumento será de granito pulimentado y constará de dos pirámides truncadas y superpuestas, que alcanzarán la altura total de 72 piés y 59 piés cuadrados en la base. El mausoleo estará dentro de las pirámides y se entrará en él por una puerta situada en uno de

sus lados: á cada uno de la entrada habrá una columna corintia con las iniciales U. S. G. sobre el capitel.

De la parte superior del edificio se descascará un pedestal, con bajo relieves y estatuas todo alrededor. En su cima habrá una estatua ecuestre del general Grant, con el rostro vuelto á la derecha, donde se supone que están sus tropas, y la mano del mismo lado señalando al enemigo hacia el cual hace girar á su caballo con la mano izquierda.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

En el Teatro-Circo tuvo lugar anoche la tercera función de la compañía que dirigen los Sres. Barnas y Bellonini, con un variado y escogido programa.

De entre todos los números, los que merecen especial mención, son las palomas amaestradas, por Mad. Laneta, que recibió entusiastas aplausos; los ejercicios del intrépido gimnasta Mr. Ouda, que por lo atrevidos y difíciles llamaron la atención del público, haciéndolo salir al escenario repetidas veces; y el cuerpo coreográfico, compuesto de apreciables y bellas artistas, que con su ligereza y gracia hizo las delicias de la concurrencia.

La entrada estuvo floja, debido sin duda á lo desapacible de la noche, que con un fuerte, cálido y seco viento que sopla de parte del Oeste, hacía enojoso y difícil el tránsito por las calles.

ESTABLECIMIENTO HIDROTÉRICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. . . . Una peseta. Abono de nueve baños. Ocho.

Sucursal del Banco de España

Establecidas las oficinas de esta dependencia desde el día de hoy, en la calle de la Victoria núm. 2, se hace saber al público, á fin de evitar molestias á los que tengan asuntos en la misma, advirtiéndole que las horas de despacho en la caja son: de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Alicante 26 de Julio de 1886.—P. A. del ilustrísimo señor director, El secretario, A. Martínez Pastor.

Manuel Martínez Gómez

HOJALATERO Y VIDRIERO

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 id. id.

Llaves de pase y grifos de Lyon.

Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 id. id.—Id. id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. id. de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 20 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

GABINETE CLÍNICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ A OCHO

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Baile, núm. 1.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 24 de Julio de 1886

Table with meteorological data: Barómetro (753.53), Termómetro (22.8), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Nubes), Mar (Rizado), Temperatura máxima del aire á la sombra (33.4), Idem mínima durante la noche (17.0), Evaporación en milímetros (4.43)

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Table with exchange rates: Londres (60 d.), París (8 d. v. 4.92), Mar. Cette (4.93), Havre (4.93), Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Oribuela, Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Table with civil registry data: Defunciones (Varones 3, Hembras 4, Total 7), Nacimientos (Varones 3, Hembras 1, Total 4)

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Pantaleón. SANTO DE MAÑANA.—San Víctor.

TEATRO-CIRCO.—Función para esta noche, por la gran compañía anglo-americana. —A las nueve.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 26 (11 m).—El "meeting," celebrado ayer en Barcelona no ha producido consecuencia alguna deplorable.

Se desistió de la manifestación pública; pero se asegura se verificará al regreso de los senadores y diputados catalanes.

Los periódicos recomiendan sensatez y cordura.

Los fondos públicos firmes, aunque con pocas operaciones.

Desmentidos los rumores de alteración de la salud pública en Andalucía.

Madrid 26 (12 t).—Según telegramas recibidos, fragata "Blanca," continuará pasado mañana su viaje, ya compuesto el eje.

El 29 saldrá para Aragón, el Sr. Salmerón, á no agravarse la indisposición que le aqueja.

Es objeto de comentarios la rescisión del contrato de servicio de correos, solicitado por la Compañía Trasatlántica.

Salisbury no se encargará de la cartera de negocios extranjeros.

Se señala al marqués de Hartington para dicho puesto.

Madrid 26 (1 t).—Nada se dice acerca de alteraciones de orden público.

D. Carlos ha regresado á Venecia.

Sesión de la mañana de hoy en el Congreso sin incidentes.

Apenas se registran casos de cólera en Trieste.

Telegramas del Casino.

Madrid 26, 5.45 t.—Cuestión personal dos diputados cubanos. Sagasta regresa mañana. Cuestión Camacho igual. Bolsa, 60,30.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE "EL LIBERAL,"

Madrid 27, 12.50 n.—Fallecido actor Catalina. Cámaras ocupándose rescisión contrato compañía Trasatlántica.

Gobierno muéstrase reservado. A fin sigue sin resolver la crisis en Inglaterra. Ha regresado de la Granja el presidente del Consejo de ministros.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerás.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA. Cl. Id., id., CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Band ra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETTLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4

Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, candelero, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Baños minero-medicinales

de Salinetas de Novelda, (provincia de Alicante.) Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

Sus aguas cloruradas, sódicas, fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de las diatesis, en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.— Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.— Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.— Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

San Francisco, 41 y 43

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencaña, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aqueja; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Chocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.— Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON JOSÉ CARLOS BELLIDO El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarrros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

(4)